

Periodistas guatemaltecos critican deterioro de la libertad de prensa

Image not found or type unknown



Cada vez que se cierra un medio o los espacios de información se limitan, hay un deterioro en la democracia y participación ciudadana.

Ciudad de Guatemala, 3 may (RHC) La Asociación de Periodistas de Guatemala (APG) reiteró este miércoles su denuncia sobre el clima de vulnerabilidad y deterioro de la libertad de prensa existente en este país centroamericano.

En un comunicado, la APG reiteró que sin periodismo no hay democracia y sin libertad de expresión, la sociedad sufrirá las consecuencias, ante la criminalización de periodistas y medios, censura y restricciones al libre acceso a la información por parte de políticos y funcionarios públicos expuestos al ejercicio de la crítica.

Al conmemorarse el Día de la Libertad de Prensa, el gremio rechazó la actual práctica de «perseguir penalmente a los comunicadores mediante la Ley contra el crimen organizado y no conforme el artículo 35 de la Constitución y la Ley de Libre emisión del pensamiento».

Cuando se busca vulnerar este derecho con medidas como la establecida por el Organismo Judicial al prohibir a los jueces, magistrados y trabajadores de tribunales dar información a la prensa, también se viola el libre acceso a las fuentes, puntualiza el texto.

Asimismo, la APG llamó la atención sobre los casos de periodistas guatemaltecos en el exilio por el hecho de denunciar la corrupción, con lo cual, se comete abuso de poder.

A juicio de la asociación, la libertad de prensa y de expresión consolida el resto de las libertades fundamentales, al facilitar la participación de los ciudadanos en los procesos de decisión en función de alcanzar una sociedad más tolerante y estable, a través del intercambio de ideas, opiniones e información.

«Cada vez que se cierra un medio o los espacios de información se limitan, hay un deterioro en la democracia y participación ciudadana», alertó.

En ese sentido, recabó del gobierno de Alejandro Giammattei la sostenibilidad del periodismo, la libre circulación de las ideas y la rendición de cuentas, hoy asignatura pendiente.

En su nota, la directiva de la APG envió un reconocimiento «a todos los periodistas y medios de información por defender con valentía el derecho a la libertad de expresión, baluarte fundamental de la democracia y el desarrollo de todo país civilizado». (Fuente: [PL](#))

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/321581-periodistas-guatemaltecos-criticando-deterioro-de-la-libertad-de-prensa>



Radio Habana Cuba